

Productores de maíz, en riesgo; los precios continuarán a la baja (El Financiero 05/11/13)

Productores de maíz, en riesgo; los precios continuarán a la baja (El Financiero 05/11/13) Héctor A. Chávez Maya
Martes, 5 de noviembre de 2013 •Agricultores sin esquema de coberturas, los más afectados. Complicada situación enfrentarán los productores de maíz en México, pues tan sólo en el último año el precio del grano ha caído en 42 por ciento, al pasar de 3 mil 923 en octubre de 2012 a 2 mil 270 pesos por tonelada en el mismo mes de este año, advirtieron consultores especializados. La producción récord a nivel mundial, que se espera supere las cien millones de toneladas, ha provocado que los precios de futuro sean los más bajos desde agosto de 2010, aseguró Juan Carlos Anaya, director del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). En México, en donde se pronostica una producción cercana a las 22.5 millones de toneladas al final del año, miles de productores se verán afectados por el bajo precio, ya que de la siembra comercial los productores del ciclo primavera-verano que hicieron Agricultura por Contrato si bien están asegurando un precio de 3 mil 400 pesos, es 700 pesos por debajo de lo alcanzado el año pasado, cuando comercializaron a 4 mil 100. Sin embargo, para los productores que no entraron en este esquema las repercusiones serán más agudas pues si bien el precio de mercado actual ronda en 3 mil 400 pesos la tonelada, una vez que inicie la trilla fuerte el precio podría caer a menos de 3 mil, aseguró el director del GCMA. Tan sólo en la región del Bajío se espera una producción de alrededor de 7 millones de toneladas, de las cuales entran al círculo comercial 2.5 y de éstas sólo 1.4 millones estarían en el esquema de Agricultura por Contrato, lo que les garantiza un pago superior a sus costos de producción. "El que no hizo Agricultura por Contrato porque creyó que los precios iban a subir está desprotegido; Jalisco tiene bajo este esquema 70 por ciento de la producción comercializable; sin embargo, Guanajuato únicamente tiene 5 por ciento y Michoacán 10 por ciento; la mayoría quedará desprotegido". Por su parte Alfonso García Aráneda, director general de Gamma Derivados, consideró necesario desarrollar programas importantes de coberturas ya que las expectativas en el precio del maíz siguen siendo a la baja. Destacó que el último reporte del Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA) estima una producción de casi 352 millones de toneladas en ese país, 29 por ciento más que la producción el año pasado que llegó a 273.8 millones, al subir sus expectativas de rendimiento por hectárea de 9.69 a 9.75. Pese a la caída de los precios los especialistas rechazan que se desaliente la siembra del maíz, porque es un producto básico para México. De acuerdo con los analistas, un nuevo reporte que la USDA dará a conocer el próximo 8 de noviembre destaca que no sólo están aumentando los rendimientos en Estados Unidos, sino que además está lloviendo en Sudamérica y eso generará una mejor producción y una caída más en los precios de los granos a nivel mundial.